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La séquence sur la réforme des retraites est terminée 
dans l’hémicycle et a donné lieu à des situations de 
tensions et de pressions jamais atteintes depuis que je 
suis élue députée de la circonscription.

À l’Assemblée nationale, seuls 2 articles sur les 20 
que contient le texte auront été étudiés tant les 
amendements ont été nombreux (20 000).
Mathématiquement, il nous aurait été impossible de les 
étudier tous. 

Le passage du texte au Sénat aura un peu apaisé les 
tensions même si les sénateurs socialistes ont fait 
preuve d’une posture nouvelle, alignée sur  celle de leurs 
collègues NUPES à l’Assemblée nationale.

Le retour de la commission mixte paritaire aurait pu (et 
dû) se solder par un vote dans l’hémicycle, ayant franchi 
toutes les étapes institutionnelles et démocratiques. 
Que nenni ! Hésitations, refus du texte par certaines 
oppositions républicaines, absentions, auront eu raison 
du parcours en se soldant par un onzième 49.3 décidé 
par la Première ministre.

L’étude du projet de loi sur la réforme des retraites restera 
à mon sens, un moment charnière de notre mandat.
Cette étape nous oblige à regarder le contexte politique 
en face et adapter notre stratégie pour avoir une chance 
de mener à bien notre programme présidentiel et 
législatif. Il nous faut privilégier des projets de loi courts, 
des textes utiles pour la vie des Français au quotidien, et 
avoir des discussions avec les oppositions en amont des 
textes.

Je suis convaincue qu’en préparant, anticipant, faisant 
preuve de pragmatisme et d’humilité, nous pourrons y 
arriver.
Pour ma part, je souhaite poursuivre le dialogue entamé 
avec les acteurs morbihannais et œuvrer pour sortir au 
mieux de cette crise politique en continuant à expliquer, 
écouter pour atténuer les tensions.

Vous pouvez compter sur mon total engagement.

Edito

MES chiffres clÉs
(DEPUIS DÉBUT octobre)

9 questions écrites au 
Gouvernement

2 questions d’actualité
au Gouvernement

+ de 95 déplacements sur 
la circonscription

+ de 80 rendez-vous en 
circonscription et à Paris

15 interventions longues en 
commission de la Défense 

Présente à 194 séances 
dans l’hémicycle

652 votes par scrutin public 
dans l’hémicycle

5 votes solennels sur 
l’ensemble des textes



Mon activité parlementaire et législative

Soirée  de  clôture  des  travaux menés par les   6 
groupes   de travail de la loi de programmation 
militaire 2024-2030, en présence du ministre 
des Armées, Sébastien Lecornu. Pendant 
plusieurs semaines, ces groupes composés de 
militaires, chercheurs, industriels, associations 
et parlementaires de tous les groupes politiques 
ont tenu des réunions afin d’aboutir à des 
recommandations en vue de ce texte. Pour ma 
part, je me suis investie au sein du groupe de travail 
« Cyber et Espace ». 

Soirée de clôture des groupes de travail  
sur la future loi de programmation 
militaire 2024-2030

Oratrice du groupe Horizons en commission de la 
Défense à l’occasion de la présentation du rapport 
de la mission d’information sur le bilan de la loi de 
programmation 2019-2025 présenté par les députés 
Chenevard et Jacobelli. 

Je les ai notamment interrogés sur l’impact des 
orientations budgétaires passées sur l’innovation 
dans les domaines de l’Espace et de la Cyberdéfense 
en vue de la prochaine loi de programmation. 

Présentation du rapport sur le bilan de 
la loi de programmation militaire 2019-
2025

Commission Défense

Reçue par le Président de la République à l’Élysée 
avec mes collègues de la majorité membres de la 
commission de la Défense, pour échanger sur les 
sujets liés à l’actualité des armées dont la future loi 
de programmation militaire. 

Nous avons également pu faire part de nos 
remontées de terrain. L’occasion de l’interroger sur 
la problématique de l’accès au logement en zone 
littorale du fait de l’attractivité de nos territoires, 
sujet que les communes, intercommunalités et 
acteurs de l’habitat ont à traiter quotidiennement. 
 

Réunion du groupe de travail de la majorité sur 
l’Afrique avec la Secrétaire dÉtat auprès de la 
ministre de l’Europe et des Affaires étrangères, 
chargée du Développement, de la Francophonie 
et des Partenariats internationaux Chrysoula 
Zacharopoulou et le président de la commission de 
la Défense Thomas Gassilloud. 

Nous avons longuement échangé sur les relations 
que la France doit entretenir avec le continent 
africain. 

De nombreux partenariats et coopérations sont à 
construire et à renforcer dans des domaines aussi 
essentiels que les technologies et l’économie dans 
les années à venir.

Réunion du groupe de travail sur 
l’Afrique

Echanges entre les membres de la 
majorité de la commission de la Défense
et le Président de la République



Intervention à la REFNum2023 organisée par le 
MEDEF au Campus Cyber à La Défense sur la 
cybersécurité et la souveraineté numérique. 

Lors de la table-ronde «Cybersécurité: les atouts de la 
France», je suis notamment revenue sur la nécessité 
de renforcer la prévention et la sensibilisation 
aux risques cyber, l’accompagnement des 
organisations, l’organisation de la filière industrielle 
ainsi que sur les évolutions règlementaires et 
législatives dans ce domaine. 

Intervention à la REFnumérique 
organisée par le MEDEF France 

Participation au colloque sur la cybersécurité 
des grands événements publics organisé par la 
fondation de l’université Bretagne Sud à la Direction 
générale de la Gendarmerie nationale à Issy-les-
Moulineaux.

L’occasion pour moi de rappeler l’ambition forte 
que la France porte en matière de cybersécurité 
pour les Jeux Olympiques et paralympiques 2024 
et l’ensemble des événements qui se dérouleront 
sur son territoire. 

Colloque «cybersécurité des grands 
événements» organisé par l’UBS

Mon implication dans les sujets numériques

A l’occasion des 10 ans de l’IRT System X, je suis 
intervenue à l’ENS Paris Saclay sur la souveraineté 
numérique et les évolutions législatives et 
réglementaires à envisager pour lever certains 
freins auxquels les entreprises et collectivités 
doivent faire face dans ce domaine.

10 ans de l’IRT System X à l’ENS 
Paris-Saclay Honorée d’avoir été désignée par la commission 

de la Défense de l’Assemblée nationale co-
rapporteure de la Mission d’information flash sur 
la transformation cyber du ministère des Armées, 
avec Frédéric Mathieu. Dans les semaines à venir 
nous mènerons des auditions et des déplacements 
dans le cadre de nos travaux, en vue de la rédaction 
d’un rapport qui sera présenté à nos collègues. 



Audition de la Fédération des Télécoms dans 
le cadre de la CSNP sur un avis sur les enjeux du 
secteur télécoms : NewDealMobile, déploiement de 
la fibre optique, résilience des réseaux, amélioration 
de la qualité des raccordements, déploiement dans 
les zones littorales, contribution des géants du 
numérique au financement des réseaux (FairShare), 
etc…

Au PariSanté Campus, aux côtés de Jean-
Noël Barrot, ministre délégué chargé de la 
transformation numérique, pour l’annonce de la 
nouvelle promotion de start-ups du Health20 de La 
French Tech.  Un beau programme qui va permettre 
d’accompagner nos pépites tricolores qui innovent 
pour développer les technologies médicales de 
demain ! 

Ravie d’avoir animé la présentation aux 
parlementaires et collaborateurs du bilan d’activité 
2022 de cybermalveillance.gouv.fr au Comptoir du 
Numérique en présence de Jérôme Notin, Directeur 
général du GIP ACYMA et Emmanuel Naëgelen, 
directeur général adjoint de l’ANSSI.

Promotion de start-ups du Heath20 de 
la French Tech au PariSanté  Campus

Audition de la Fédération Française des
Télécoms par la CSNP

Présentation du bilan d’activité 2022
de cybermalveillance.gouv.fr

Commencement des auditions que je mène dans 
le cadre du groupe de travail sur la souveraineté 
numérique au sein de la CSNP. 

Ces auditions se poursuivront jusqu’à mi-mai et 
aboutiront sur un rapport et des préconisations. 

Auditions dans le cadre du groupe de 
travail sur la souveraineté numérique

Désignée vice-présidente du groupe d’études 
Économie, sécurité et souveraineté numériques de 
l’Assemblée nationale. 
Au sein de ce groupe d’études transpartisan, nous 
mènerons régulièrement des auditions en lien 
avec les sujets numériques. Nous commencerons 
très prochainement avec une série de réunions 
sur l’adaptation au droit français des directives 
européennes DSA/DMA. 

Dans le cadre de l’examen du projet de lois sur les 
Jeux Olympiques, j’ai défendu un amendement 
visant à assouplir les critères exigés dans le cadre 
du marché public pour les logiciels «intelligents» 
qui équiperont les caméras de surveillance, en 
supprimant la demande de recueil des données 
utilisées par les sociétés pendant des années de 
développement.

Article 7 du Projet de loi sur les Jeux 
Olympiques et Paralympiques 2024



Une très belle journée passée au Salon international de l’agriculture 
aux côtés des acteurs locaux bretons sur le stand terre & mer de 
Bretagne.

Échanges nombreux et denses avec ceux qui font l’agriculture, 
la conchyliculture et la pêche  sur les enjeux d’aujourd’hui et de 
demain :  la souveraineté alimentaire, l’eau, les transitions, la sur-
réglementation, la transmission des exploitations, la souveraineté 
alimentaire...

J’ai également rencontré avec mes collègues parlementaires du 
groupe Horizons la FNSEA, la Chambre d’agriculture et les Jeunes 
Agriculteurs de France.

Des femmes et des hommes passionnés par leur métier qui font la 
fierté de l’agriculture de notre pays.

Je serai aux côtés des producteurs de ma circonscription pour les 
défendre et les accompagner.

Zoom sur :
Salon International de l’Agriculture 2023

A l’occasion de la journée internationale du droit 
des femmes, j’ai fait de très belles rencontres à 
Paris et dans la circonscription.

- Cyberdéfense : réunion à l’Hôtel de Brienne 
de 10 femmes impliquées dans le sujet Cyber: 
militaires, parlementaires, universitaires, civiles 
de la défense, cadres du privé et étudiantes. 

- Baxter et Soroptismist : pour parler de l’égalité 
professionnelle en entreprise

- Femmes meilleurs ouvriers de France : mise 
en avant de l’artisanat d’excellence

- Elèves en hotellerie et restauration du Lycée 
Jean Guéhenno. 

- Entreprendre au féminin : féminisation des 
métiers

- Centre d’information sur les droits des 
femmes et des familles

8 mars : Journée internationale du droit des Femmes



Mes actions sur le terrain

1er comité de concertation sur le 
décommissionnement du réseau cuivre partout 
en France par Orange, dès 2024. 

4 communes de ma circonscription : l’île aux 
Moines, île d’Arz, La Trinité-Surzur ainsi que Le 
Hézo sont concernées par le lot 1. 

En présence des opérateurs commerciaux,   
des élus communaux et intercommunaux, 
de Morbihan Energies ainsi que du Conseil 
départemental du Morbihan, j’ai précisé les 
points d’attention qui me paraissent essentiels 
(concertation avec les maires, traitement 
spécifique pour les sites non servis en FTTH et 
proposer des alternatives, communication et 
pédagogie adaptées aux différents usager, etc…)

Réunion sur le décommissionnement 
du cuivre à la Préfecture

Rencontre avec le Président et le directeur de la 
Chambre d’agriculture : Laurent Kerlir et Benoît 
Carteau. 

Nos échanges ont porté sur la production 
d’énergies renouvelables dans les exploitations 
agricoles ainsi que sur la maitrise de la qualité et de 
la consommation de l’eau. 

De plus, j’ai pris connaissance de leur plan 
stratégique pour l’agriculture, des problématiques 
de transmission d’exploitations ou encore les 
mutations dans leurs professions. 

Rencontre avec la Chambre 
d’agriculture du Morbihan

Visite du campus de l’Icam à Vannes qui fait partie 
du réseau des 14 écoles présentes en France et à 
l’étranger. 
Accompagnée de Guillaume Lefèvre (directeur Icam 
Ouest) et de Pierrick Guichard (directeur délégué 
de l’Icam du site de Bretagne), j’ai découvert les 
différents pôles du campus : la Maison FabLab, 
l’école de production... 
Aussi, j’ai pu échanger avec des élèves qu’ils soient 
en CAP ou dans leur 5ème année d’étude. Ils sont 
tous motivés et partagent la valeur du travail.

Visite du campus de l’Icam à Vannes

Dans le cadre de la Convention citoyenne sur « la 
fin de vie » et dans la continuité de mes rencontres 
avec ces différents  acteurs, j’avais rendez-vous ce 
lundi avec des professionnels de santé du Centre 
Hospitalier Bretagne Atlantique - CHBA de Vannes 
pour une présentation de la prise en charge en 
soins palliatifs, leur travail au quotidien ainsi que 
leurs témoignages et retours d’expérience. 

Echanges avec le personnel soignant 
des services des soins palliatifs - GHBA



Rencontre avec l’association morbihannaise Douar 
Nevez à Vannes qui prend en charge et accompagne 
les personnes souffrant de problématiques 
addictives.

Cette association gère tous les services en 
addictologie du département. 
L’association agit également auprès des jeunes 
dans les établissements  scolaires et assure des 
permanences à l’extérieur au niveau des communes. 

Au cours de ma visite aux côtés de Sandrine Le 
Bihan, directrice, et les professionnels médicaux 
et administratifs, j’ai été interpellée sur le fait que 
les secrétaires médicales de la structure font partie 
des «oubliés du Ségur» depuis la crise sanitaire de 
la Covid. 

Je salue le dévouement des responsables et des 
personnels de Douar Nevez qui font un travail 
exemplaire dans la lutte contre les addictions, 
véritable fléau dans notre société. 

Rencontre avec l’association Douar 
Nevez

J’ai tenu à rendre hommage aux victimes du 
terrorisme lors de la cérémonie nationale du 11 
mars dans la cour d’honneur de la Préfecture du 
Morbihan à Vannes.

À cette occasion, le Préfet a remis à un jeune 
couple, victime de l’attentat du Bataclan en 2015, 
la médaille nationale de reconnaissance aux 
victimes du terrorisme.

Cérémonie d’hommage aux victimes 
du terrorisme à Vannes

Echanges sur le mix énergétique lors de la visite 
d’une unité de méthanisation chez un jeune 
agriculteur, Maxime, à Pleugriffet.
 
En présence de GRDF, Lysiane Métayer - députée 
de Lorient, Claire Liétard - sous-préfète de Pontivy 
et Bernard Lecuyer - maire de Pleugriffet.
 
Cette rencontre a permis de mettre en avant 
l’importance du gaz vert et de la méthanisation 
dans l’agriculture ainsi que le rôle des agriculteurs 
dans la transition énergétique.

Visite d’une usine de méthanisation à 
Pleugriffet

Visite de l’Assemblée nationale par des 
élèves du Lycée Saint-Paul de Vannes



Presse et médias

Retrouvez mon intervention sur 
Sud Radio le 30 mars dernier, pour 
parler de la réforme des retraites, 
les journées de mobilisation et de 
Sainte-Soline.

Voir la vidéo

Retrouvez l’article de Ouest-France 
sur l’inauguration d’une stèle en 
hommage aux marins ayant péri 
en mer à Séné, à laquelle je me suis 
rendue.

Retrouvez l’article du Télégramme à 
la suite de ma désignation comme 
rapporteure de la mission flash sur 
la transformation cyber du ministère 
des Armées

Lire l’article 
de presse

Lire l’article 
de presse

Dans le cadre de ma rencontre avec 
l’association Makadam, j’ai réalisé 
une vidéo sur le harcèlement scolaire  
qui est diffusée auprès de collégiens 
de ma circonscription pour les 
sensibiliser sur ce sujet d’importance 
majeure. 

Voir la vidéo

Retrouvez l’article de Ouest-France 
qui revient sur ma nomination en 
tant que vice-présidente du groupe 
d’étude sur l’économie, la sécurité et la 
souveraineté numériques. 

Lire l’article 
de presse

https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://www.youtube.com/watch?v=HMwt5BM_YS0
https://www.ouest-france.fr/bretagne/sene-56860/une-stele-pour-les-marins-qui-ont-peri-en-mer-b890fc0a-d185-11ed-af19-a862cd5b1d76
https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://www.ouest-france.fr/bretagne/sene-56860/une-stele-pour-les-marins-qui-ont-peri-en-mer-b890fc0a-d185-11ed-af19-a862cd5b1d76
https://www.ouest-france.fr/bretagne/sene-56860/une-stele-pour-les-marins-qui-ont-peri-en-mer-b890fc0a-d185-11ed-af19-a862cd5b1d76
https://www.letelegramme.fr/morbihan/vannes/l-equipe-de-soins-palliatifs-du-chba-recoit-la-deputee-anne-le-henanff-a-vannes-28-03-2023-13306441.php
https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://www.letelegramme.fr/morbihan/vannes/la-deputee-vannetaise-anne-le-henanff-mobilisee-sur-la-transformation-cyber-des-armees-19-03-2023-13299759.php
https://www.letelegramme.fr/morbihan/vannes/la-deputee-vannetaise-anne-le-henanff-mobilisee-sur-la-transformation-cyber-des-armees-19-03-2023-13299759.php
https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://www.youtube.com/watch?app=desktop&v=-RzCBIdQDyI
https://www.letelegramme.fr/morbihan/vannes/l-equipe-de-soins-palliatifs-du-chba-recoit-la-deputee-anne-le-henanff-a-vannes-28-03-2023-13306441.php
https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://www.ouest-france.fr/bretagne/vannes-56000/morbihan-anne-le-henanff-deputee-de-vannes-vice-presidente-d-un-groupe-d-etudes-sur-le-numerique-8182f602-b04a-11ed-b9c1-73a8ffce73ac
https://www.ouest-france.fr/bretagne/vannes-56000/morbihan-anne-le-henanff-deputee-de-vannes-vice-presidente-d-un-groupe-d-etudes-sur-le-numerique-8182f602-b04a-11ed-b9c1-73a8ffce73ac


Inscrivez-vous à ma 
newsletter

https://www.annelehenanff.bzh/newsletter/
https://www.annelehenanff.bzh/newsletter/

